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VERBALE N. 3/2024-28 DEL 07.07.2024  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 18 LUGLIO 2024 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 7 LUGLIO 2024 

L’anno 2024, il giorno 7 del mese di luglio, alle ore 10.15, si è riunito in 
Misano Adriatico, presso la Sala riunioni dei Vigili Urbani in Via dei 
Platani 22, il Consiglio Federale della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI  Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI (in VDC) Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Vincenza FANELLI “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Onofrio FIORINO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE (in VDC) “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori  

(collegato in VDC) 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti 

(collegato in VDC) 
 
Risultano assenti a vario titolo: 
Rosita CANGIANO Consigliere federale  
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
Pagaria. 
 

Partecipa ai lavori, in qualità di rappresentante della Conferenza dei 
Presidenti Regionali, il Presidente del Comitato Regionale FIGH 
Abruzzo Franco Chionchio. 
 

Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti e collaboratori preposti all’Ufficio Media e 
Comunicazione, Matteo ALDAMONTE e Sabrina ALESSIO, e all’Ufficio 
Giustizia Sportiva, Simona SABATINI (VDC), nonché i Signori Massimo 
PETAZZI, Luciano BARTOLINI e Mario GULINO. 
 

Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello statuto 
federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
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Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 28.06.2024 
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Provvedimenti amministrativi 
4. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 28.06.2024 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
2.  Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente apre i lavori comunicando al Consiglio che l’Assessore 
allo Sport del Comune di Padova ha risposto alla sua lettera, inviata 
all’esito del dibattito che ha avuto luogo nella riunione del 16 giugno, 
comunicando la formale rinuncia ai fondi del PNRR già notificata al 
Dipartimento per lo Sport con lettera del 23 gennaio 2023 e della 
quale, secondo quanto dallo stesso asserito, era stato portato a 
conoscenza il Presidente pro tempore all’epoca in carica. 
Parallelamente il Comune di Padova, nel corrispondere alla richiesta 
di accesso agli atti deliberata nella stessa riunione del 16 giugno, ha 
prodotto la lettera di rinuncia sopra richiamata, nella quale si asseriva 
che della decisione sarebbe stato notiziato il Presidente pro tempore 
all’epoca in carica. 
Il Presidente aggiunge che nell’ultima riunione del Consiglio 
Nazionale del CONI, alla quale era presente il Ministro Abodi, ha fatto 
presente questa specifica criticità e soprattutto che non risultava agli 
atti alcuna comunicazione ufficiale da parte dell’amministrazione 
comunale, mentre appare oggi certo, per espressa dichiarazione 
della parte interessata, che esisteva una comunicazione già da oltre 
un anno e mezzo e che la stessa, sulla base di quanto asserito dai 
diretti interessati, non è mai stata resa nota al Consiglio Federale ed 
all’intero movimento della pallamano dal Presidente pro tempore 
all’epoca in carica. 
Il Segretario chiarisce che, sulla base di quanto evidenziato, la 
Federazione può soltanto, tramite un provvedimento in tal senso 
assunto dal Consiglio Federale, effettuare una nuova manifestazione 
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di interesse nei confronti del Comune di Cassano Magnago che 
all’epoca aveva rappresentato la propria disponibilità ed interesse, 
e che alla data odierna, a seguito di contatti per le vie brevi con il 
Vice Sindaco e, per il suo tramite, con il Sindaco, ha ribadito la 
propria disponibilità ed interesse alla realizzazione di un’opera 
costituita, come spiegato dall’ingegner Petazzi invitato alla riunione 
odierna, da due impianti sportivi al coperto, una struttura all’aperto 
per il beach ed una foresteria. 
Il consigliere Sorrenti pone in evidenza il danno concretamente 
causato alla Federazione con tale negligente comportamento 
chiedendo che di ciò venga fatto espresso riferimento nel verbale 
della presente riunione. 
Il Presidente concorda sulla assoluta necessità di lasciare chiara nota 
di tutto quanto avvenuto, sottolineando la gravità del fatto che una 
comunicazione del 23 gennaio 2023 sia stata, per quanto 
espressamente dichiarato dall’Assessore allo Sport del Comune di 
Padova, taciuta per tutto questo tempo. 
Il Presidente del Collegio dei Revisori dei conti Bruschetti evidenzia 
come nella citata lettera appare puntualmente precisato che la 
Federazione era stata informata.  
Il Consiglio condivide all’unanimità le considerazioni espresse, 
riservandosi ogni azione a tutela degli interessi della Federazione.  
L’ingegner Petazzi lascia la riunione. 
 
Il Presidente invita il prof. Bartolini ad illustrare il progetto sulla 
formazione, elaborato d’intesa con Domenico Tassinari e Mario 
Gulino, che prevede, tra le altre cose, l’istituzione di una newsletter 
di aggiornamento rivolta agli allenatori, il passaggio a modalità di e-
learning performanti rispetto a quelle utilizzate fino ad ora, oltre al 
graduale inserimento di una apposita specializzazione per la figura 
di Istruttore Attività Giovanile. Il calendario formativo, che riguarderà 
il 1°, 2° e 3° livello, sarà reso noto nelle prossime settimane. 
Il Consiglio all’unanimità approva il programma e nomina la 
Commissione Italiana Formazione nelle persone di Luciano Bartolini, 
Mario Gulino e Domenico Tassinari, conferendo altresì al consigliere 
Baresi l’incarico di referente del Consiglio in seno alla commissione. 
 
Il Presidente ricorda che nella precedente riunione era stato 
affrontato il caso di diversi accessi non autorizzati al sistema 
gestionale FIGH, conferendo conseguentemente mandato ad un 
proprio legale per diffidare il soggetto responsabile a fornire tutte le 
necessarie informazioni al riguardo. Informa che, evidentemente 
anche in conseguenza della posizione assunta dal Consiglio, la 
persona responsabile dei suddetti accessi ha reso una spontanea 
dichiarazione assumendosi la responsabilità di tali accessi, 
scusandosi con la Federazione per il comportamento tenuto. Alla 
luce di quanto sopra il Presidente propone di rinunciare a qualsiasi 
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iniziativa nei confronti dell’azienda da cui sono stati effettuati gli 
accessi non autorizzati e di trasmettere alla Procura Federale tutti gli 
atti relativi alla vicenda, compresa l’autodenuncia del responsabile 
degli stessi. Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
Il Presidente, ritenuta l’opportunità di consentire una quanto più 
ampia possibile partecipazione alla manifestazione di interesse per 
le posizioni negli organi di giustizia sportiva endofederale e nell’ufficio 
della Procura Federale, propone di differire il termine ultimo al 20 
luglio 2024. Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Presidente, in previsione della prossima riunione che dovrà 
analizzare i dati all’esito della chiusura delle iscrizioni ai campionati 
nazionali, propone, anche al fine di rendere più efficace ed 
operativo il previsto dibattito, di costituire un gruppo di studio per la 
preliminare valutazione delle soluzioni da adottare, concordando 
con tutto il Consiglio unanime che la stessa sia composta da Bardini, 
Bientinesi, Soglietti, Teofile e Pagaria. 
 
Il Presidente informa il Consiglio circa l’incontro che ha avuto nei 
giorni precedenti con il Sindaco di Misano Adriatico, che ha 
confermato la piena collaborazione dell’amministrazione comunale 
ed altresì lo stanziamento di un contributo economico come negli 
anni precedenti, suggerendo altresì di rinnovare anche il rapporto 
con la Regione Emilia Romagna, ormai anch’essa da anni partner 
della Federazione. Nel corso dell’incontro è stata approfondita 
anche la problematica connessa al periodo di svolgimento che 
vede la sovrapposizione di diversi eventi sportivi e non nella prima 
settimana di luglio, ipotizzando uno slittamento alla seconda 
settimana, comunque previa verifica da parte sia del Comune e 
degli albergatori che della Federazione in ordine alla effettiva 
fattibilità di tale scelta. Si sofferma poi sulla problematica emersa per 
gli alloggi nella struttura San Pellegrino, evidenziando come tale 
ipotesi debba essere nel futuro meglio rappresentata alle società, 
potendo costituire addirittura un valore aggiunto nella rosa di opzioni 
previste. Conclude sottolineando l’esigenza di chiudere già in 
autunno gli accordi per la prossima edizione, valutando così con 
largo anticipo le diverse opzioni e ponendo sul tavolo anche la 
previsione di un sistema di trasporti tra gli impianti, eventualmente 
rivolgendosi anche alle Forze Armate che spesso forniscono tale tipo 
di servizio in occasione di grandi manifestazioni sportive. 
 
Il Presidente riferisce circa l’incontro avuto, sempre a Misano nella 
giornata precedente, con i dirigenti del Chieti che, come è noto, ha 
in essere una convenzione con la FIGH, in scadenza nel prossimo 
mese di ottobre, per la gestione del Centro Federale, e che si è 
mostrata interessata già da ora ad un rinnovo della stessa, addirittura 
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ipotizzando anche la realizzazione di una ulteriore struttura 
tensostatica accanto al Palazzetto dello Sport, atteso il successo di 
partecipazione registrato in questi anni, e informando come in ogni 
caso la Federazione potrebbe essere nelle condizioni di chiedere al 
Comune di Chieti una proroga della concessione decennale in 
corso. Il consigliere Sorrenti chiede di poter prendere visione degli atti 
posti in essere tra Comune e Federazione da un lato, tra Federazione 
e società sportiva dall’altro, come pure di avere conoscenza dei 
contributi cui ha potuto accedere la società di Chieti grazie 
all’organizzazione di manifestazioni alla stessa assegnate dalla 
Federazione. 
 
Il Segretario Generale sottopone al Consiglio, che l’approva 
all’unanimità, una bozza di circolare contenente precisazioni ed 
aggiornamenti al Vademecum 2024/25. 
 
3.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale illustra due delibere da sottoporre al Consiglio, 
relative la prima al compenso da attribuire ai componenti della 
Commissione Italiana Formazione Luciano Bartolini, Domenico 
Tassinari e Mario Gulino, mentre la seconda è relativa ai compensi 
da attribuire al Presidente ed agli Organi tecnici del Settore Arbitrale. 
Il Revisore dei conti Scialanga evidenzia che le relative bozze non 
sono state preventivamente allegate alla documentazione del 
Consiglio, ed al riguardo il Presidente del Collegio Bruschetti si 
associa. 
Il Segretario chiarisce che non è stato possibile predisporre con il 
consueto anticipo le relative documentazioni poiché la definizione 
degli accordi economici è stata perfezionata solo nelle ore 
precedenti la riunione del Consiglio, durante i lavori a latere del 
Festival della Pallamano. 
Il Consiglio, ritenuta l’urgenza dei suddetti provvedimenti al fine di 
ratificare e garantire l’immediata operatività dei citati organi tecnici 
della Federazione, invita il Presidente a fare ricorso a propria 
autonoma deliberazione, come peraltro previsto dai regolamenti 
federali. 
 
4.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
Il Vice Presidente Vicario Bardini prende la parola per comunicare 
che, anche alla luce della autonoma decisione del Presidente di 
rinunciare al compenso spettante per la carica ricoperta, ed altresì 
nel rispetto dello sforzo che tutta la Federazione è chiamata a 
compiere per risanare il deficit che è stato accumulato in passato, 
l’intero Consiglio, che condivide la dichiarazione, ha deciso di non 
chiedere il riconoscimento del cosiddetto gettone di presenza, 
instaurato dalla precedente governance. 
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Il Consiglio, su proposta del Presidente, nomina all’unanimità il Vice 
Presidente Flavio Bientinesi e Franco Chionchio quali team leader 
delle squadre nazionali maschili, come pure il consigliere federale 
Vincenza Fanelli e Massimo Petazzi quali team leader delle squadre 
nazionali femminili. 
 
Il Consiglio nomina all’unanimità Gianluca Bernardini quale Delegato 
Regionale Piemonte. 
 
Il Consiglio all’unanimità conferisce al consigliere Onofrio Fiorino la 
delega per la scuola e la promozione, ed al consigliere federale 
Giovanni Sorrenti la delega per le attività sociali e paralimpiche. 
 

Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente, preannunciando che la prossima riunione 
verrà convocata, nel rispetto delle modalità stabilite dai regolamenti 
federali, per giovedì 18 luglio alle ore 19.00 in videoconferenza, 
dichiara chiusi i lavori alle ore 12.45. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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